
Am 18.09.2023 fand die zweite öffentliche Sitzung des Ausschusses für Jugend, 
Soziales, Kultur und Sport statt. 
 

Inhaltliche Schwerpunkte: 
 
Rückblick auf die 500-Jahr-Feier 

Die Feier wurde als voller Erfolg bewertet. Ein großes Dankeschön wur- 
de noch einmal ausgesprochen an die ausführenden Vereine und Ver-
bände, an Kay Pellegrini als Pächter des Margarethenhoff und Initiator 
für die Durchführung einer Veranstaltung, die ohne finanzielle Mittel aus 
der Gemeindekasse auskommen musste und an den „Arbeitskreis 500-
Jahr-Feier“ für die Planungen im Vorfeld.  

 

Integrationshaus und Integrationsarbeit in der Gemeinde und im Amtsbereich 

Die Bürgermeisterin informierte während der Ausschusssitzung über die tatsächlichen Ab-
läufe, insbesondere zur Klarstellung der Sachverhalte und zur Vermeidung und Begegnung 
von Falschmeldungen und Gerüchten. 
 
Die Fakten: 
Zur Vermeidung von Doppelspurigkeiten und unter Berücksichtigung der Effizienz wurde… 

• der Mietvertrag mit dem Eigentümer des Gebäudes an der Straße Sengel gekündigt, 
da Unterbringung und Integrationsarbeit zukünftig in der zur Verfügung stehenden 
Halle in der Raiffeisenstraße zentral ausgeübt werden sollen. 
 

• ein befristeter Vertrag einer der beiden Integrationskoordinatorinnen nicht verlängert.      

Da die verbliebene Integrationskoordinatorin für den gesamten Amtsbereich tätig ist, erhält 
Sie für diese Tätigkeit auch einen Arbeitsplatz im Amt, um von dort aus ihre Angelegenheiten 
gemeindeübergreifend erledigen und steuern zu können.  

Die Bürgermeisterin stellte noch einmal klar, dass man an der Zusammenarbeit mit den 
ehrenamtlichen Flüchtlingshelferinnen und -helfern großes Interesse seitens des Amtes  
und der Gemeinde habe und diese Arbeit größte Wertschätzung erfahre. 

 
Zukünftige Friedhofsgestaltung  

Während einer Begehung des Friedhofs durch den Ausschuss und einem Mitarbeiter des 
Bauhofs habe dieser seine Bereitschaft zur Erarbeitung und Vorlage eines Konzepts zur 
zukünftigen Gestaltung in Aussicht gestellt, so die Ausschussvorsitzende Gretel Vogel. 

Dieses Konzept soll zunächst abgewartet und begutachtet werden, bevor man einen 
ehemals gefassten Beschluss zur Beauftragung eines Landschaftsarchitekten in die Tat 
umsetzt. 

Veranstaltungen  

Der Ausschuss sprach sich einstimmig für das Tannenbaumschmücken am Bismarckdenk-
mal in diesem Jahr aus. Über die Durchführung eines Neujahrsempfangs und das Aufstellen 
eines Maibaums in 2024 sollen die Fraktionen beraten. 

Last but not least: Substanzielle Beschlüsse zum Tagesordnungspunkt „Zuschussanträge 
2024“ wurden nicht gefasst, sondern auf die nächste Sitzung vertagt. 


